
（仮称）市民プール整備事業　基本設計の作成に係る意見の検証（全意見と市の考え、方向性） 【修正】R5.9.26

　新たな市民プールの建設にあたり、基本設計を作成しており、ワークショップをはじめ市民の皆様から多くの意見をいただきました。

　府中市では、専門家や関係者の意見も踏まえ、皆様からの意見を次の視点を持ち検証を行いました。

○検証にあたっての視点

　⑴　施設のコンセプトを踏まえた検討

　　【コンセプト】

　⑵　契約金額を踏まえた検討

　　【契約金額（予算額）】

　　　　1,049,400,000円（設計施工一括方式）

プールエリア

〇25ｍプール

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・プールの水深は、大会で使える深さですか？

・プールの底上げ床（水深調整台）は、基本寸法が1ｍ×2ｍで非常に重たい。なの

で、低学年利用の時に教師が倉庫から持ち運んで設置するのは非常に大変で現実的

じゃない。

・可動式の床を採用するべき。全面じゃなく、一部でいいかも？府中学園は可動式

を採用しており、可動時間は５分～１０分。

・競技利用が考えられていない？

・公式記録を可能に。

・水泳大会（県内・中国）を誘致できるスペックが欲しい。

・府中市に飛び込みができる深さのプールがないので、大会に出た時に会場でしか

飛び込み練習ができない。

・コースロープの可動性up。

・プールの水深は、大会で使えるように。（1ｍ30cm）

・公認競技用プールの意見を多くいただき

ました。水深を調整できる可動床の提案に

ついては、競泳だけでなく幅広い年齢層が

利用できる設備と考え、可動床の設置を検

討したところ、追加で1.8億円の設置費が

必要となることがわかり、予算の中での対

応は困難であると考えています。

・プールについては、現在の施設で実施さ

れている教室が引き続き実施でき、安全面

も確保しながら、教室以外にも多くの方が

利用していただけるよう現施設と同じ６

レーンとしています。

・公認プールは、更新費用もかかるため維

持経費も含め検討が必要。

・大会開催を想定する場合、プール場内に

面した部屋がある方が望ましい。

・公認を取らないのであれば、スロープ以

外にも脱着式の階段を設置するのも良い。

・入水のはしごが多くあると良い。

　　　　スポーツ振興や健康増進のほか、エリア全体での賑わいの創出や交流人口の創出・拡大等、地域の活性化を図るため、

　　　多くの市民が利用できる施設とする。
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〇25ｍプール（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

・可動床プールなのか？

・可動式床の導入。（プールの深さが変わるようにしてほしい。）深くなるように

したい。（2ｍ）

・競技用の飛び込み台の設置。

・大会用設備の充実。

・中体連・高体連で大会利用できるものであってほしい。水泳連盟の公認プールで

あるべき。願わくば、⾧水路。

・大会をしようと思ったら６レーンは必要だと思う。

・換気システムの充実。

・水温は調節可能？温かいとありがたい。

・プールの採光として２階部分に小窓を設置してあるが、東側にあると思ったより

も建物の陰で光が入らないと思うが、そこは問題ないのか。自然光より照明を使う

のか。

【子供対応】

・児童・生徒の使用の視点から、プールの底上げ床（水深調整台）の設置。

・２レーンすべて子ども用でもいいのでは？

【安全】

・プールの底上げ床（水深調整台）の分かれ目が危ない、柵が欲しい。小学校の

プールにはあった。

・プールの底上げ床（水深調整台）の範囲

に落下防止柵があった方が安全面を強化で

きる。

・プールの底上げ床（水深調整台）の境界

の安全対策については、落下防止策を検討

しています。

【その他意見・感想】

・６レーンも必要か？

・レーンは多くてもいい。

・プールで泳いでいるところをジムから見られるのは嫌だ。

・子供もジムが見えると気が散って教室に集中しない。

・プールとジムの間は見れるようになってていいと思うが、目隠しロールカーテン

等あるといい。実際、松永スポーツセンターではプールとジムの間は目隠ししてあ

る。プライバシー保護のため。

・芝生を見ながら泳げられれば楽しそう。

・水は井戸水がいいです。府中の水は大変いいとのことです。

・換気については、十分な換気できる施設

となります。

・水温については、現施設と同様に、調整

可能な温水プールとなります。

・プール内の照明については、夜間の利用

も想定し、照明設備で明るさを確保しま

す。（ＬＥＤ照明を検討）

【再掲】プールについては、現在の施設で

実施されている教室が引き続き実施でき、

安全面も確保しながら、教室以外にも多く

の方が利用していただけるよう現施設と同

じ６レーンとしています。

・他の部屋から見られたくないという意見

については、ブラインド等で対応したいと

考えています。

・プールの底上げ床（水深調整台）につい

ては、設置したいと考えています。
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〇25ｍプール（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

・大地震や災害が起きた時、備蓄水の確保の為にプールの水を有効利用（飲料水）

して、防災の拠点づくり。

〇歩行用プール

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【動線】

・歩行用プールと更衣室が遠い。

【機能】

・歩行用のプールは水の量を調整して子ども用プールに変更できるようにしてはど

うか。

・歩行用プールで子どもが泳ぐのはどうか。

・歩行用プールに流れる機能。

【その他意見・感想】

・歩行用プールは要望があったのか。

・歩行者と選手が同じ25ｍプールで同時に泳ぐには危険なので、歩行用はあった方

がいい。

・井戸水の利用については、より安定的な

水量、水質を確保するなどの理由により、

上水道の使用を想定しています。

・災害時におけるプールの活用について

は、そうした認識をもって対応していきま

す。

・意見の多かった更衣室、ジム、スタジオ

の機能充実について対応するため、歩行用

プールについては、25ｍプールに歩行レー

ンを設けるなどの運用で対応することを考

えており、歩行用プールの設置はしない方

向で考えています。

　

・歩行用プール、ジャグジーは同時に利用

できる人数も少なく使用頻度も少ないので

はないか。（むしろ、教室の子供の動線や

2階観覧席を1階に降ろすスペースとして

使った方が良いのでは）

・歩行用は25ｍプールで、2レーン確保で

きれば対応できるのでは。
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〇プールサイド・観覧席

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・大会開催を見据え、観客席の設置。

・観覧席を壁一面作ったら、大会など呼べるのでは？

・観覧席がプールと同じ幅に伸ばさないと奥が見えない。

・観覧席はプール縦方向にもほしい。

・観覧席の拡張。（段差など多く見られる工夫）

・観覧席は２階より１階の方が入りやすい。プールよりは少し上からの方が見やす

い。

〇洗体・シャワー室

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・シャワーの数を増やしてほしい。B&G は現状、シャワーが３コで女性更衣室は順

番待ちの状態。

・図では、シャワーの数が少ないような気がするのですが？

・ジム利用者とプール利用者が使うにはシャワー数が少ないような気がします。

・更衣室のシャワー、トイレの数が少ない。共用部を狭くしてはどうか。

・シャワー室をもう少しゆったりとしたスペースにしてほしい。

・プールのトイレ、シャワー、ギャラリーの広さ、照明。

・2F のスタジオ・ジムの利用者も気軽にシャワーが利用できるよう、2F にシャ

ワー室があった方が良い。

・更衣室、シャワー、鏡台、ジャグジーの形・充実。

・更衣室やシャワー室に手すりが欲しい。更衣室を利用する際、転倒する可能性も

あることから、鍵はかけない方が安全。

・シャワーだけ使えるような設計にできますか？

・洗体は手動で水がでるほうがいい。自動だとセンサーが反応しないことがある。

【その他意見・感想】

・洗体は男女はわけておいてほしい。

・観覧席は、日常的な利用状況として、子

供の水泳教室を見守るご家族の方の利用を

見込み、子供とご家族の動線を考え１階に

設置する方向で考えています。

　観覧席の広さや席数については、３０席

以上が確保できるよう、また観覧しやすい

配置も併せて考えています。

・風呂を想定しないなら、シャワー室の充

実が必要。（数、棚などタオルなどが濡れ

ない工夫）

・ジム、スタジオ利用者も想定した再検

討。

・洗体は手動が良い。（利用者の持ち物や

泳がない人が濡れないよう）

・シャワーについては、機能性や配置を考

慮しながら数を増やしたいと考えていま

す。

・洗体については、手動方式で男女を分け

るようにしたいと考えています。

・観覧席は現施設の利用では1教室30名程

度の利用がある。

・観覧席は中2階か1階が望ましい。

・観覧席は普段は教室の子供を保護者が見

るために使われると想定すると、1階に

あった方が良いが、限られたスペースの中

で、まずは施設を使う人を増やすために使

うべき。
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〇更衣室

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・更衣室の広さの確保。

・更衣室の数。

・子供用と大人用の更衣室を分けている市民プールもある。

・男性と女性の更衣室が同じよりも女性用の更衣室を大きくしてほしい。

・更衣室は１階２階両方あったほうがいい。

・２階にも更衣室がほしい。

・ジム、スタジオにも更衣室がいる。

・ジムの人専用の更衣室があってもいいかも、シャワーを浴びたい人のみ1階へ。

・更衣室のシャワー、トイレの数が少ない。共用部を狭くしてはどうか。

・更衣室のトイレは2 つでは足りない。

・更衣室、シャワー、鏡台、ジャグジーの形・充実。

・更衣室やシャワー室に手すりが欲しい。更衣室を利用する際、転倒する可能性も

あることから、鍵はかけない方が安全。

・パウダールームの設置。メイク直した後、天満屋や道の駅へも買い物に行ける。

女性用トイレか更衣室に併設が良いのでは。

・乳幼児を連れた着替えのスペースが欲しい。床に座るので、一般の着替えスペー

スとは分けてほしい。

・パウダールーム必要。

・パウダールームは欲しい。

・パウダールームの椅子、鏡（全身用と顔用両方）、コンセント、ライトは欲し

い。

・子どもの専用ロッカーがあった方がいい。

・鍵付きのロッカーと鍵なしのロッカーが両方あった方がいい。

・大きさが違う多種多様なロッカー。

・プールのトイレ、シャワー、ギャラリーの広さ、照明。

・更衣室については、利用者の動線を整理

しながら、主に大人が利用する更衣室、子

供が利用する更衣室、２階（ジム、スタジ

オ）利用者が利用する更衣室を想定した配

置を考えています。その際に、トイレや

シャワーの数も併せて検討しています。

・パウダールームについては、１階の更衣

室内にスペースを確保するよう考えていま

す。

・ロッカーについては、大きさが違うもの

を設置するよう考えています。

・乳幼児の着替えについては、一般の更衣

室が使いにくい場合は、多目的更衣室を利

用していただくなどの運用を考えていま

す。

・ロッカーは現施設の利用だと100～120

名分が必要。ジム、スタジオ利用者分を増

やす必要がある。

・洗面台はシャワーの近くに必要。

・パウダールーム（スペース）が必要。

・大会、学校授業での利用想定では、諸室

の更衣室利用、団体用シャワーを考慮する

必要がある。

・更衣室内のトイレは特に女性用が少な

い。

・更衣室内のトイレ内のウェットゾーンと

ドライゾーンの区分けに工夫が必要。
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〇更衣室（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【動線】 【再掲】

・更衣室はジム利用者とプール利用者が一緒の場所だと、カバンなどが濡れる可能

性がある。

・シャワーから濡れたまま更衣室へ行くことになるので体をふく、かわかすものが

あった方がいい。

・プールの人とフィットネスの人が一緒なのは、床が濡れるのでフィットネスの人

は利用しにくい。

・プール側のトイレはプールの人と共有だと濡れる。

・更衣室をプール利用者用とスタジオ利用者用で利用範囲をロッカーなどで区切

る。

・更衣室から直接ジムへ行けるようにした方が良い。

〇多目的更衣室

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・同時に車イス利用者が多数いる場合、シャワーは順番に使うことになる。更衣室

ごとにシャワーがある方が使いやすい。

・多目的更衣室があるのであれば、トイレは作らないのか？車イス用を多目的とす

るか。

・LGBTQ＋配慮のトイレ・更衣室の設置。

・多目的更衣室の面積がもう少し確保できないか。

・親子で入れる更衣室があれば、旦那と娘でも一緒に行けちゃうので、自分時間が

つくれちゃう。

・親子で入れる更衣室が欲しい。

・多目的更衣室を増やす。

・多目的更衣室の中のロッカーも増やす。

【動線】

・現在ＢＧのプールを車イスで利用している。ＢＧは着替えてプールへ入るまでに

通路があるが、車イス利用者のために扉を開放してあるため、寒すぎる。また、更

衣室へ入るための通路も傾斜があり、折り返しのスロープになっているので、通り

にくい。

・更衣室については、利用者の動線を整理

しながら、主に大人が利用する更衣室、子

供が利用する更衣室、２階（ジム、スタジ

オ）利用者が利用する更衣室を想定した配

置を考えています。その際に、トイレや

シャワーの数も併せて検討しています。

・教室の子供の動線を分けた方が良い。

（観覧席は1階にある方が子供との動線も

統一できるのでは）

・シャワーについては、多目的更衣室内に

設置し、ロッカーと併せて考えています。

・トイレについては、多目的更衣室とプー

ルの動線上に配置します。

・多目的更衣室、多目的トイレについて

は、親子での利用等、障がい者だけでない

利用もできるような運用を考えています。

・車イスでの利用については、段差や傾斜

なども考慮し、利用しやすい施設となるよ

う考えています。

・更衣室内にシャワーがあると使いやす

い。

・多目的更衣室からプールに行くまでに段

差をなくす。（車イスでプールサイドに行

くときの洗体設備の段差があるかどうか気

になる）
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〇監視室

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・監視室の中で見ていたら一番遠い箇所で子どもが溺れていてもすぐに助けに行か

れないでは？

・監視室をもっとプールの近くにもってきてはどうか。

・監視室の死角はどう補うのか。特にジャグジー。

【その他意見・感想】

・監視室は必要なのか。

〇ジャグジー

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・更衣室、シャワー、鏡台、ジャグジーの形・充実。

・ジャグジーの色が変わるようになっていたらおもしろい。

【採暖室】

・採暖室があった方がよいのでは？（ジャグジーだと入れる人数が限られそう）

・採暖室の設置（約45度設定）。冷えた体を温めることができる。

【その他意見・感想】

・ジャグジーはいるのか？

・ジャグジーが狭いと男女一緒に入るのは抵抗ある人もいる。

・ジャグジーより小さい子向けのプールが欲しい。

・現施設は採暖室があるが、利用頻度は少

ない。ジャグジーがあれば採暖の機能は満

たすのでは。

・歩行用プール、ジャグジーは同時に利用

できる人数も少なく使用頻度も少ないので

はないか。（むしろ、教室の子供の動線や

2階観覧席を1階に降ろすスペースとして

使った方が良いのでは）

・プールの監視については、監視室内のス

タッフだけで対応するのではなく、プール

サイドに複数の監視員を配置し、利用者の

安全確保に努めます。

・監視室の必要性については、緊急時、災

害発生時の対応の際に、施設内の利用者の

避難誘導や消防、警察などに通報するなど

の役割を担うため監視室は必要と考えま

す。

・意見の多かった更衣室、ジム、スタジオ

の機能充実に対応するため、ジャグジーに

ついては、設置はしない方向で考えていま

す。

・採暖室についても、利用頻度が少ないと

の検証に基づき設置しない方向で考えてい

ます。

・監視室での監視に合わせ、プールサイド

内で複数の監視員が高イスで監視すること

で安全管理をする想定が必要。

・全面ガラス窓が望ましい。

・監視室は救護室と隣接した方が望まし

い。

・プールの水深にもよるが監視員４～６名

体制が望ましい。

・ジャグジーに男女一緒に入るのに抵抗が

ある話はわかる。
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〇子供用プール等

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・子供（幼児）が遊べるプール。

・ジャグジーより小さい子向けのプールが欲しい。

・小さい子が遊べるような専用の小さめプールがあってもいいのでは。

・低年齢向けのプールは？

・取り外し可能小型スライダーを設置。

・子育てにやさしいまち、を掲げているのだから一般的なプール施設ではなく、特

に子育て世代に配慮した施設になれば。他のプールとはここが違う！というところ

がつくれないでしょうか。

・子育て施設が人気だが、子供向けの要素は？

・子ども用滑り台が欲しい。

・子供用のプールについては、設置できれ

ばよいのですが、スペースの関係上、持ち

運び可能なプールでの対応を考えていま

す。

・子供用プールはあれば良いが、据え置き

タイプなどの想定で良いのでは。（隣接広

場でのイベントに合わせるときなど）
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トレーニングエリア（ジム・スタジオ）

〇ジム

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・スタジオ、ジムの面積が狭くないか？

・プールを吹き抜けにすると、開放感は出るがスペースがもったいないので、プー

ル上部を2F にしてジムエリア・歩行エリアを拡大した方がいいと思う。

・基礎トレ出来るスペース確保。

・ジム内にストレッチエリアが欲しいです。

・ジムにも鏡がほしい。鍛えた身体の確認用。

・ジムにプールとの視覚的つながりではなく、大きい鏡を設置する。

・小さいロッカーをジムにおいてほしい。

・ジムの人用に鍵付きロッカーがほしい。手荷物はドリンク・タオル・携帯程度に

したい。

・スタジオ、ジムの人のモチベーションをあげるなら YouTube が見られる環境が

あったほうがいい。

・ジムやプール内にスピーカーを設置し、音楽を流す機能をつける。

【その他意見・感想】

・2F の利用者、外見える？

・外から見えるのは嫌。

・プールからも見えないように。子どもも気が散る。

・外から丸見えなのは嫌。

・ジムがプールから見えると子どもが気になって指示を聞かないのでは。

・ジムとプールがガラス張り等で視覚的に繋がる必要性があるのかわからない。あ

る程度死角がほしい。時間によって曇りガラスに変えれる等の機能。

・ジムは外の景色をみて利用したい。目的外でプールを見る人がいたり。。。

・開放感のあるジムがよい。

・学生も行くとなると、プール目当てではなくてジムかスタジオを使いたいと思

う。

・そもそもすべて大人向けなのか？（ジム機器）

・2階（ジム、スタジオ）が充実しない

と、今のプールが新しくなっただけになら

ないか。

・観覧席を1階に変更し、ジムやスタジオ

の面積を増やすべき。

・ジム機器の想定にもよるが狭すぎる。

・ジム、スタジオの面積については、多く

の方が利用できる施設とするために広げる

方向で考えています。

・鏡やロッカー等の設備、ストレッチエリ

ア等のスペースについては、確保できるよ

う考えています。

・YouTube等が見れる環境については、施

設内にWi-Fi環境を整備することで対応で

きると考えています。

・ジム、スタジオについて、部屋の外から

見られることに抵抗があるとの意見が多

かったことから、ブラインド等での対応を

考えています。

・ジム機器については、多くの方にご利用

いただけるよう内容を検討しています。
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〇スタジオ

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・スタジオの面積が少ないのでは？6ｍ×10ｍ＝60 ㎡では、プログラムにもよるが

10 人～15 人しか利用できないレッスンとなりそう。スタジオプログラムから逆算

した面積を決めたら？

・スタジオの奥行が6ｍしかないと、ズンバ、ダンスなどをするときに２列しかで

きない。最低でも３列（３０人程度）はできた方が良い。

・スタジオ、ジムの面積が狭くないか？

・スタジオで何人のレッスンをするのか？

・様々な使い方ができるように。

・スタジオは広い方がいい。

・３～４列は並べる広さが欲しい。

・今のスタジオでは狭い。

・スタジオが狭い

・健康講座（教室）ができるスペースを広くとってみてはどうか？（カイロ、ヨガ

など）

【その他意見・感想】

・外から見えるのは嫌。

・プールからも見えないように。子どもも気が散る。

・鏡は一面にいる。隠せるように扉があるといい。

・外から丸見えなのは嫌。

・スタジオからプールを見てほしくない。

・子どもがプールにいるところを親が見られる。→観覧席があるからスタジオから

見えなくていい。

・スタジオの中を外から見られたくない。

・スタジオのまわりがガラス張りは嫌だ。

・スタジオが見える状態で行くのは抵抗感がある。

・スタジオ、ジムから外が見えるのはいいが、外から中は見えてほしくない。マ

ジックミラー。

・見られたくない人も考慮した対策。

・スペースが不足。（２ｍ間隔としても2

列で10名は少ない）

・通常スタジオは外光が入らない方が良

い。（鏡の位置によるが日光が反射する）

・スタジオは2部屋あるとよい。利用時に

仕切りがあっても良いが、音楽などの音を

遮断できる工夫が必要。

・ジム、スタジオの面積については、多く

の方が利用できる施設とするために広げる

方向で考えています。また、ミーティング

ルームとしても利用できるよう併せて検討

しています。

・スタジオ内の鏡については、壁の1面を

鏡にする方向で考えています。

【再掲】・ジム、スタジオについて、部屋

の外から見られることに抵抗があるとの意

見が多かったことから、ブラインド等での

対応を考えています。
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共用エリア

〇受付・事務室

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・スタッフルームは必要ないのか。（スタッフは常駐しないのか。）

〇ミーティングルーム

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・ミーティングルームは必要ない。

・2F ミーティングルームをなしにして、シャワー室を増やす。

・ミーティングをロビーに変更して、シャワー室・更衣室。

【その他意見・感想】

・ミーティングルームとプールの視覚的な繋がりはいらないと思う。

・ミーティングルームからプールが見えなくていい。

〇トイレ

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・おむつ替えのスペースは？男女どっちも入れるおむつ替え用スペースがあった方

がいい。

・２階にも多目的トイレがほしい。

・多目的トイレの2階への設置。

・土足のまま使える広場から入りやすいトイレが必要。

【その他意見・感想】

・PARK の為の倉庫とトイレが欲しい。トイレはPARK 用に土足が望ましい。

・おむつ替えのスペースについては、多目

的トイレ内に設置しますので、男女関係な

くご利用いただけます。

・多目的トイレについては、2階にも設置

する方向で考えています。

・隣接広場（PARK）のためのトイレや倉

庫については、市民プール整備では設置し

ません。

・施設スタッフは、受付や事務室に常駐し

ます。

・ミーティングルームについては、スタジ

オと兼用とし、ジム、スタジオのスペース

充実に充てる方向で考えています。

・2階にも多目的トイレがあれば良い。

・ミーティングルームの防音対策。

・必要ないと考える。他の機能強化にス

ペースを充てるべき。
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〇エントランス・ロビー等

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・様々な使い方、限定しない、フレキシブル。

・プールor ジム利用者以外も立ち寄れる設備。

・飲食スペースが欲しい。

・軽飲食スペースが欲しい。

・道の駅で買ったものが食べられる場があるとよい。

・自販機はコミュニティスペース、ラウンジに近い方がいいのでは。

・２階にも食べ物、飲み物が買える自販機が欲しい。

・２階にも自販機がいる。

・休憩スペースを増やしてほしい。

・携帯が充電できるスペースがほしい。（暗証番号を入れると充電できるもの）

・コミュニティスペースに子供遊びエリアも欲しい。（子供の待ち時間に）

・子供のためにキッズスペースはあった方がいい。

・図書館と併設してる市町もあるので、簡易図書館があると面白い。

・学生が自由に使える勉強ルーム。

・外にも車イス、荷物の持ち運びを楽にするためのエレベーターがあった方がい

い。

【その他意見・感想】

・車イスで汚れたまま入るのが気になる。

・府中の家具を共用部に多く使ってほしい。

・共用部のコミュニティスペースは、あまりスペースを取らない方が良い。いつも

決まったメンバーがたむろしていると、誰でも利用しにくい。

・玄関からエレベーターが近いのは、車イ

ス利用者にとってありがたい。

・エレベーター内に鏡が必要。（車イスを

バックさせて出るとき）

・施設規模、ロッカー数から下足箱は少な

い印象。

・2階にも自販機設置スペースがある方が

望ましい。

・キッズスペースも検討してはどうか。

（幼児連れの親は観覧席で待ちにくい）

・エントランス、ホールのスペースについ

ては、施設利用者はもちろん、気軽に立ち

寄れるよう簡単な飲食や休憩ができるス

ペースとなるよう自動販売機の位置も含め

考えています。また、キッズスペースにつ

いては、必要性も含め併せて検討していま

す。

・スマホ充電、簡易図書館、学生が自由に

使える勉強ルームについては、更衣室、ジ

ム、スタジオ等のスペース確保を優先しな

がら、周辺施設との調和を踏まえて検討し

ていきます。

・外部エレベーターの設置については、建

物内のエレベーターで対応できると考える

ため、設置しない方向で考えています。

・車イス利用者のタイヤ汚れ等の対応につ

いては、運用方法を検討していきます。

・府中の家具を共用部に多く使ってほしい

との意見については、府中家具に限らず府

中の製品を多く使えるよう事業者と調整し

ています。

・決まったメンバーがコミュニティスペー

スにたむろすることを危惧する意見につい

ては、オープンしてからの状況により運営

事業者（指定管理者）と協議しながら、必

要であれば対応していきます。

・車イス利用の場合、タイヤの汚れが気に

なり土足禁止の施設にそのまま入るのには

少し抵抗があるため、タイヤを拭くタオル

などがあれば助かる。
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〇温浴設備

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・サウナがほしい。

・サウナが欲しいです。（シャワーだけだと帰りに身体が冷えます。）

・サウナ＆浴槽のシステムを是非とも作って頂きたい。（府中には浴場がなくなっ

た）

・サウナ＆浴槽。

・ジム、風呂、サウナ設置希望。（24 時間営業）

・風呂（サウナ付き）の総合フィットネスジムを熱望。

・実際に、スタジオ・ジムを利用される方は年配の方が大多数というのが現状で

す。その為、ジャグジーだけでなく、温浴施設が必要だと思います。

・是非とも今流行りの小さくても良いので、サウナ&浴槽を作って欲しい。

・温浴施設とサウナ機能およびリラックスルーム（リクライニングコーナー）の設

営を望む。スポーツクラブ→ルネサンスやオアシスまたセントラルスポーツクラブ

などは、温浴施設のみ目的とした、スポーツクラブ会員の入会者が多数いる。

・市民利用のためにはサウナや浴室が必須では。

・年配の方はジムで運動してお風呂に入って帰れば助かるそう。

・シャワー、浴室、できればサウナ設備、スチームサウナや普通サウナ浴槽等の充

実、更衣室を広くしてほしい。

・民間のジムのように、湯船やサウナがあれば最高！今、府中市の市街地には銭湯

が１軒しかない。市民プールの１ヶ月の会員費でお風呂に入れれば、銭湯より安く

済むので、そのような客も取り込めるのではないかと考えます。

・サウナ・浴室はないのか。どこのプールもだいたい付いてるが。

・プール後やジム利用の際に入る用で施設にサウナが付いていると良さそう。

・サウナ、風呂の設置については多くの意

見をいただいたため、設置の検討をしたと

ころ、追加で2.6億円が必要となることが

わかりました。設置できれば良いのです

が、予算の中での対応は困難であると考え

ています。

・サウナを作るなら、ジム利用者とセット

のようなイメージ。プール利用者は、採暖

室やジャグジーの傾向が高い。

・トレーニングの視点から見ると、リカバ

リーとしてサウナは有り。
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〇テラス・外階段

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・２階から入ると靴箱がない。

・広場からテラスへ土足で上がれるのであれば、２階部分にも靴箱が必要？

・外部階段を滑り台にしてはどうか？

・スロープに手摺を付けた方が良い。

・テラスをキッズスペースにするのはどうか。

【動線】

・２階からの入口いらない、勝手に入る人がいるのでは。イベントのときなど。

・外から２階へ入り放題（自由に出入り）はどうかと思う、料金や目的が分からな

い。

・会員のみ入れるならいいと思う。（防犯にもなる、カードでピッとしたら入れる

など）

【安全】

・外から２階へ上がる階段から不審者や無銭筋トレ者が侵入するのでは？その対策

はしてほしい。

・観覧目的で出入り自由にすると不審者が出てくるかも。

・外階段があると子どもが勝手に出ていきそう。

・2階テラスからの建物への出入りについ

ては、管理上の問題があるため、通常時は

施錠し、開放はイベント時に限定するなど

の運用を考えています。

・外部階段を滑り台にしてはどうかとの意

見、テラスをキッズスペースにしてはとの

意見については、予算及び周辺施設との調

和を踏まえて検討していきます。また、安

全管理上の課題をクリアする必要もあると

考えています。

・管理上、常時開放は利用者管理が難し

い。（イベント時のみ開放等）

・テラスは必要か。（他の機能強化にス

ペースを充ててはどうか）
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外構エリア

〇駐車場

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・プール、天満屋、道の駅エリアとしての駐車場が足りないと思います。特に大型

イベントを開催した時には、今でも駐車場が不足している状況です。また、平日の

午前中は込み合うのでは？

・イベント時は、天満屋の駐車場も満車。

・駐車場スペースが少ない。

・図では、駐車場が少ないような気がします。

・駐車場の場所を検討するべき。

・駐車場の不足がクリアになっていないので、他施設との連携含めた解決策を知り

たい。

・駐車場は100 台レベルであってほしい。

・施設前の駐車スペースが少なすぎる。利用者は、どのような手段で来られるのか

想定しているのでしょうか？

・駐車場が狭い。

・あえて一般駐車場なしで、i-coreFUCHU や道の駅からのアクセスを強要。

・駐車場に屋根がある方がありがたい。車の乗り降りに時間がかかるため雨の日は

利用しない。

・とにかく駐車場が少ない、屋根も必要。

・駐車場に屋根を付けてほしい。出入口までの通路にも屋根。

・安心して止められる駐車場が欲しい。

・駐輪場近くにヘルメットやカッパなどを置くスペースがあると嬉しい。

・広場オープンスペースを駐車場に変更されたら良いのでは？

・オープンスペース（広場）を駐車場にしたらいかがですか？

・広場は駐車場にするほうがいい。

・プール建設地は現在臨時駐車場として

使っているため、市としてエリア全体の駐

車場の考え方を示す必要があるのでは。

・広場を駐車場にすれば利便性は高まる反

面、市道の交通量が増え安全確保が難しく

なる。

・身障者用の駐車場は入口に一番近い箇所

に屋根付きを設置。（少なくとも２区画）

・身障者駐車場からインターホンなどで受

付スタッフに介助を求める装置があれば助

かる。

・駐車場や前面の市道の安全対策について

は、周辺エリアの駐車場の考え方を整理す

る中で考えています。

・駐輪場の近くにヘルメットを置くスペー

スがあると良いとの意見については、施設

内の更衣室ロッカー（大きさも何種類か準

備する予定）で対応できると考えていま

す。
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〇駐車場（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見

【安全】

・子供の送迎の際に駐車場へ子供が一人で行き来ができるようにしてほしい。

・駐車場から子どもだけで入口まで安全にたどり着けるようにしてほしい。（陸橋

をつける）

・道の駅は生産者さんもプール側に停めるので、路駐対策をしっかり。

・駐車場はどこに作るのか。BGは教室の送り迎えで多くの車が来るが、駐車場が広

いので支障はないのに対し、新プールは前面の道路の道幅が狭く、自転車や歩行者

も多いので危険。

【その他意見・感想】

・プール利用車以外の人も駐車しそう。

・土井木工の3F 建てを壊して駐車場に。

・天満屋の駐車場をプールの駐車場とする場合、裏の駐車場は即埋まる。

・府中天満屋に駐車してよいのでしょうか？

〇身障者用駐車場

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・車イス駐車場は、カーポートを設置した方が良い。

・障がい者用駐車場に屋根が欲しい。

・多目的駐車場には屋根を。

〇ロータリー

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・保護者の送迎を考慮した玄関まわり。

・ロータリーの中央、駐輪場、広場と動線の間にもライトが欲しい。

・学校が使用するとき生徒が乗ってくるバスが止まる場所がない。

【安全】

・ロータリーが込み合う対策は？

・ロータリーも送迎でつどうと危ない。

・ロータリーについては、駐車場の配置、

市道の安全対策とセットで考えていきま

す。

・障がい者用駐車場については、屋根付き

を考えています。

・駐車場が少ないため、利用者の安全確保

が必要。

・狭い市道沿いに駐車場を増やせば、交通

量が増え、安全確保が難しくなる。

・交通規制の検討も必要では。

【再掲】・駐車場や前面の市道の安全対策

については、周辺エリアの駐車場の考え方

を整理する中で考えています。
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〇ロータリー（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

・車でのお迎えできる道が曲線であるため、車の操作ミスによる施設への侵入が考

えられる。ユニバーサルな機能（椅子）が付いたガードパイプが必要。（孫を迎え

に高齢ドライバーも来ることが想定される）

・ロータリー中央の木は、見通しを悪くするので無くした方が安全かな。

・ロータリーの路面に進行方向の矢印等のサインがあれば安全に車が入れると思

う。入口出口を分かりやすくしてほしい。高齢者のためにも。

〇周辺施設との連動・調和、動線等

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【エリア全体】

・目の前にあるアパート、お店、住民への配慮が必要。

・周りの施設と合わせて歩道を整備し、楽しくウォーキングできるようにしていた

だきたい。

・古代山陽道が埋没していて、その上に道をつくるだけでつながりを感じられるだ

ろうか？

・外側からの調和、関わりを考えてほしい。

・他の施設と一緒に考え、配置の再検討を行っては？（入口を広場側にするなど）

・前面道路の交通量が多いこともあり、前面施設とをつなぐ通路がほしい。

・各施設とは傘がなくても移動できるよう、動線上に屋根がほしい。（道路上に

も）

【市民プール】

・バスケのゴールを外壁につける。（広場との連動）

・スロープとテラス。（プール建物と広場の調和）

・2F テラスに上がる階段に屋根を、階段幅を広げて、広場に対してスタンド的な

ものを作ってみたら。例えば合奏や合唱を広場から見られるようにするとか。

・外壁がさみしいので何か書いた方がいい。

【道の駅】

・道の駅のリニューアルも含めてレイアウトすべき。

・道の駅とのデザインの調和は？

【再掲】・ロータリーについては、駐車場

の配置、市道の安全対策とセットで考えて

いきます。

・市民プールの外構については、予算の範

囲内で歩行者の動線、近隣施設とのデザイ

ンの調和を図りながら考えています。

【再掲】・市民プールの外構については、

予算の範囲内で歩行者の動線、近隣施設と

のデザインの調和を図りながら考えていま

す。

・道の駅とのデザインの調和については、

道の駅との動線や外構のイメージを合わせ

る方向で考えています。

・市民の意見にもあるよう近隣の方との情

報共有が必要。
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〇周辺施設との連動・調和、動線等（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【天満屋・i-core】

・天満屋の表側の駐車場から裏のプールに向かう際の歩行者ルートがわかりにく

い。

・イコーレと直接行き来ができれば一番良いが、用地が。。。

・子供等の安全性のため道路だけではなく、天満屋からプールまでのルートを見分

けるポールや色分けがあるといい。

・プールと天満屋の間の横断歩道の安全確保。（安全ポール、反射板等の設置）

・駐車場（天満屋から）のルートが危険。

・プールへの送迎は、ロータリーで下ろすのではなく、駐車場で待機しているケー

スが多い。天満屋の駐車場を利用する場合、天満屋との渡りへの危険性回避を対応

すること。

・i-core FUCHU のカフェゾーンにプールの様子が見られるモニターを設置した

ら、待っているお母さんが迎えに行くまでカフェできるかも。

【府中駅】

・駅の出口。

・JR との利便性。

・周辺施設、JR 利用者への周遊性は？

・府中駅とのコラボをよくしてもらいたい。

・府中駅を越えて北側からも入場できる陸橋ができると来場しやすいのでは？

・駅側からのイメージが見えない。

・JR 南口はできますか？（線路をまたぐ手段：踏切・路線・橋など）

・交通の便利さ。(JR府中駅とのコラボレーション:例えばホームと直結し電車を利

用する人を集客　福山方面)

【広場】

・PARK のコンセプトと調和させてほしい。

・隣地の広場、繋がり。

【再掲】前面の市道の安全対策について

は、周辺エリアの駐車場の考え方を整理す

る中で考えています。

・施設外からプール内の様子が見れるモニ

ター設置については、プライバシー保護の

観点から設置しません。

・府中駅からの動線については、駅南側エ

リアと直結できれば人の流れが変わると考

えますが、プール整備を踏まえて、府中駅

周辺エリアの考え方を整理する中で検討し

ていきます。

・予算の範囲内で歩行者の動線、近隣施設

とのデザインの調和を図りながら考えてい

ます。

・天満屋北口⇔プールの動線は、天満屋⇔

道の駅⇔プールの動線誘導ができれば、安

全性が高まる。（道の駅に夜間照明が必要

となるが）

・i-coreの多目的室とプールのスタジオ機

能がかぶっていないか。（使用料は両施設

で調整が必要か）

・モニターはプールの様子が不特定多数に

見られるリスクも検討した方が良い。

・各施設を繋げる場所と捉え、自由度の高

い場所になれば良いのでは。
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〇周辺施設との連動・調和、動線等（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【前面の市道】

・前面道路が狭い。

・市民プール前の道が狭い。

・車での送迎前提は、細い道で危険では？

・プール予定地と道の駅をはさむ道路が狭く、マイクロバス等の少し大きな車が来

るとすれ違いができない。道幅を広げるべきだと思う。

・子供が道路を渡るのは危険では？陸橋は作らないのか？

・カーブミラーで安全に。

・子どもが道路を渡るのは危険。

・子どもが道路を渡るのは怖い。

・夜の子供の送迎が危険だと思う。

【その他】

・近隣の建物をふさがないでほしい。

・3F 建てをリフォームしてコワーキングスペース、ヘアーサロン。（近隣の方）

〇隣接広場

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【ハード面】

・広場の周りにフェンスを付けた方が良いと思う。

・広場のオープンスペースは道路側にフェンスがいる、子どもが危ない。

・公園との連携。遊具やアイテムを置くスペースを確保してほしい。

・電車が見られるとこがあるといい。

・外にミスト、子供用流れる川。

・小さくなったり、大きくなったり。（遊具）

・外に健康器具を付けてほしい。

・隣の広場でストリートバスケができるようゴールを設置するのは賛成。

・広場オープンスペースを駐車場に変更されたら良いのでは？

・オープンスペース（広場）を駐車場にしたらいかがですか？

・広場は駐車場にするほうがいい。

・広場の整備ついては、プール整備とは別

の事業として進めていきますが、今回いた

だいた意見を参考にさせていただきます。

・市民プールの建物については、近隣の建

物をふさぐことの無いように配置を考えて

います。また、近隣の方と情報共有しなが

ら事業を進めていきます。

【再掲】・駐車場や前面の市道の安全対策

については、周辺エリアの駐車場の考え方

を整理する中で考えています。

・交通規制の検討も必要では。
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〇隣接広場（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【ソフト面】

・デジタルを使ったおもしろい取組をしたい。

・参加者と作る要素が欲しい。

・マルシェ、音楽イベント。

・テントでサウナをしてみては？

・外の芝生も使えるならそこにキッチンカーや電車が来るまでの時間にフラッと行

けるようになっていたら、みんな学校終わりに行きたくなるのでは。

・芝生広場側の外壁にエモいプロジェクションマッピングをしてはどうか。ナイト

シアターとか。

・外でテントサウナ、井戸水で水風呂。

・ここでの yoga は参加のハードルが高い、人に見られながらするのは無理、木な

どの目隠しが欲しい。（親子での運動とかなら参加できそう）

【再掲】・広場の整備ついては、プール整

備とは別の事業として進めていきますが、

今回いただいた意見を参考にさせていただ

きます。
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施設全体・施設運営関連

〇施設全体

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【機能】

・無料Wi-Fiもお願い。

・分かりやすく、かわいい誘導サインもありかな。

・聴覚障がい者の為に災害時光るようにしたらどうか？

・聴覚や視覚に障がいのある方にも配慮したデザインにしてもらいたい。

・府中市からパラ選手が出せるような施設にしておけばよいのでは？

・通路幅で車イスが通行できるかちゃんと検証すべきだと思う。

・空調。換気システム。

・外観よりも内部の面積を増やす工夫が必要ではないか？（木材を使う必要なし）

・地域を温かく照らす照明の中に、地中埋め込み式のいろいろなカラーのライトが

あれば、施設がかわいらしく見えると思う。

・間接照明を使い、目に優しい光で運動がしたい。

・施設の中にいながら、日が沈んでも開放的な空間を感じながら運動がしたいの

で、三菱電機の青空照明「misola（みそら）」を付けて欲しい。授乳室、更衣室や

ホールにあってもいいな！

・プールの入口からの道線が悪い。

・市運営の単なるプールでなく、プール、スタジオ、風呂（サウナ付）の総合

フィットネスジムを期待する。ルネサンスの様な民営のスポーツジムに運営を依頼

してはどうか。

・プール温水の熱源と照明等電力について、⾧く市民に活用される公共施設には安

定的な運営ができるよう海外に依存しない自然エネルギーの使用と徹底した省エネ

が基本であり、当プールにもその視点があることを希望する。温水については、太

陽熱温水器の設置を、電力についてはゴミ焼却発電を含むバイオマスエネルギーや

太陽光発電を取り入れることを強く希望する。エネルギー源を外部に依存する割合

を少なくすることで災害時にも活躍できるはず。

・三次市甲奴町にある健康づくりセンター「ゆげんき」や庄原市のリフレッシュハ

ウス東城のようにプールの他、ジム、浴場があり、食事ができる施設にしてもらえ

るとありがたい。

・他にあるような施設はもういらないのでは？

・入口までの動線に点字ブロックを設置。

・室内は手すりを設置。（障がい者対応）

・扉は引き戸。（障がい者対応）

・聴覚や視覚障がい者にも配慮した施設と

してほしい。

・電力供給が止まった場合の想定がされて

いるか。

・施設に関して様々な視点から多くの意見

をいただきました。誰もが快適に施設を利

用できるようユニバーサルデザインの観点

により整備したいと考えています。また、

Wi-Fi設備は設置する予定です。

・外観については、周辺施設との調和や駅

周辺エリアへの整備となること、内部につ

いては、スポーツ推進・健康づくり、フレ

イル予防に資する機能を持った施設とする

ことという考えを踏まえ、予算の範囲内で

できる限り対応していく方向で考えていま

す。

・施設の運営については、市直営ではな

く、民間事業者による管理運営を予定して

います。（指定管理者による管理運営）

・消費エネルギーについては、温水の熱源

も含め、すべてを電気で想定しています。

また、太陽光発電の設置も考えています。

・三次市や庄原市の施設のようにとの意見

について、各施設とも特色のある施設であ

ると考えます。新しい施設は建物だけでな

く、施設の中で実施する事業等も含め、府

中市ならではの施設となるよう考えていき

ます。
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〇施設全体（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【外観】

・杉貼りは家具のイメージではない。府中なので木というのは安易。

・外観の「木」はすぐ腐るのでは？木工とのつながり？

・外観がよく言えば一般的。入ってみたくなるような外観にならないか。せっかく

の大型施設なので、もう少しデザイン性が高くてもいいのでは。

【その他意見・感想】

・そもそも、このサイズでよいか？（全体的に小さい）

・インターロッキングは賛成。

・外には季節の花を植えるスペースを作ってほしい。

・雨の日でも気軽に歩けるようにしてもらいたい。またマシンがいっぱいで使えな

くても、施設の中にもですが、周りにウォーキングコースを作り距離を表示して

あったら目標にもなると思う。

・B&G の跡地に市民プールを。

・天満屋を助けるだけで、あの一等地にプールを作るのはおかしいのでは。そんな

金があるのであれば、いつまで経ってもしない下水道の工事のために、払ってもら

えなかった浄化槽の補助金を払えと言いたい。あと、プールを作るぐらいなら、新

しいホテルを誘致する方が、良いと思うが。その方が、福山の方のホテルに宿泊を

して、わざわざ府中まで来る出張者には喜ばしいことでは。

・府中市民プールは市の管轄という事で、他の地域にアピールできる物でなければ

ならない。そのためには昨今話題となっているSDGsに則った物であるべきと感じ

る。例えば建設材料にリサイクル材を多く使うなどとし、他にないアピールポイン

トを全面に推すべきであると感じる。

・外観デザインについては、近隣との調和

を考えながら検討しています。また、材料

として木を使う場合は、防腐対策も含め考

えます。

・新しい施設のサイズについては、各設備

の大きさについての多くの意見をいただい

ています。各設備の機能が確保できるよう

予算の範囲内でできるだけ対応していきた

いと考えています。

・新しい施設の建設場所については、現在

地に建設する案もありましたが、交通の便

や他の施設と連動した賑わいを創出できる

立地として選定されています。

・他に使い道があるのではとの意見につい

ては、そうした意見があることを認識しつ

つ、多くの市民に必要とされる施設とし

て、日常の健康づくりからトレーニングま

で幅広い世代にご利用いただけるよう整備

していきたいと考えています。

・SDGsへの取組みについては、ZEB（ゼ

ブ）の考え方のもとに省エネ、創エネを目

指す方向で考えています。なお、リサイク

ルされた建設資材は積極的に使用する計画

です。

※ZEB：電気や熱などのエネルギー使用量を減らすために、

高断熱の壁や窓、電力消費の少ないLED照明などの省エネ機

器を使用し、それでも減らせない分を太陽光発電などの再生

可能エネルギーを利用して賄おうという考えで設計・建設さ

れた建物
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〇施設運営関連

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【運営】

・市民又は府中市で働く人には、利用料のメリットは必要。

・利用料金は出来るだけ利用しやすい金額だとありがたい。

・利用料は月会費、回数券など使いやすくお願いしたい。現在隣町のプールを利用

しているので近くに出来れば必ず利用する。

・利用体験用の何回か使えるチケットの販売。

・時間帯、曜日や月の使用回数などによって様々な料金プランがあってほしい。

・利用しやすいよう予約システムを導入してもらいたい。

・気軽にスタジオを借りれるようにしてほしい。（子どもたちのダンスの練習や文

化祭の準備のときなど）

・会員カード制にして、市内、市外で料金を変える。

・会員証でワンタッチで入れれば楽。

・会員証をマイナンバーカードに登録すれば、会費が安くなる仕組みがあればいい

な。

・USJのスーパー・ニンテンドウ・ワールドのように、バンドを購入してアトラク

ションを楽しむとスマホと連携して獲得したコインが確認できる仕組みと同じよう

に、この施設で、どれだけカロリーを消費した、筋肉の維持や増加ができたかが分

かるスマーウォッチを開発し、使用者にUXを提供させることで、施設の利用継続期

間を延ばせることが可能。更に、スマートウォッチを販売することで利益が出る。

市外の客も取り込む。

・入場をタブレットで。（名前など記入したくない）

・地域グループ、活動の場。

・送迎バスがでてほしい。

・事故や体に異変が生じたときに、消防や病院などに直ぐに連絡できる体制として

ほしい。

・夜でも利用したい、スイミングクラブで利用。

・仕事帰りに利用できるよう、夜遅くまで営業して頂きたい。

・仕事が終わって18:30頃からでも利用出来ると嬉しい。

・24 時間メンバー制。（ジム部だけ）現在は、福山まで通っている。

・24 時間営業の対応。

・券売機での入場管理をするのであれば、

2階のジム等は別にスタッフ対応が必要と

思われる。（システムによる管理も方法と

してはある）

・新しい施設の運営については、いただき

ました多くの意見を踏まえ、多くの方に利

用していただける施設となるよう別途検討

していきます。
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〇施設運営関連（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

・女性専用の時間帯があれば、男性のいやらしい目線が気にならず、楽しくエクサ

サイズや運動もできるので通いやすい。

・歩行用と競泳用の時間帯をわけて利用できるようにしてはどうか。

・小さい子がプールを使用する時間帯は大人の使用は控えてもらい、親子で楽しめ

る場にしては。

・事務室に安全対策として、さすまたを見えるように２本くらいおいててほしい。

小学生などの子どもが安心して使えるようにするため。

・公開型GISに施設の窓を作り、施設の間取りやマシンやスタジオの使い方など

が、施設に入る前から分かりやすいようにしたい。公民館も同様。

・自分のスタイルをインスタグラムにあげたいから、ジムは写真OKにしてほしい。

（美ボディ自慢）

・一中の水泳の授業をして欲しい。新市や芦田の学校はビッグランで水泳の授業を

行なっているので、送迎の仕方など意見を聞いてみてはどうか。

【プログラム】

・高齢者は、筋肉が減退しているので、運動だけでなく、その人にあったプロテイ

ンなどの栄養も補給できるプロが提供するプロテインバーがあれば、運動の効果が

より発揮できるし、健康寿命も伸びると思う。

・40 代～60 代の方でもフレイルにならないように自分の身体を守る健康づくりの

拠点になるようにジムを作ってほしい。

・低学年児童の経験。

・サッカー・野球など、スポーツ選手の身体のメンテナンス、筋力強化ができて、

府中がスポーツ選手の拠点になるようなジムにしてほしい。

・ yoga 、ダンス系（ヒップホップ）の教室をしてほしい ・スタジオが狭い。

・ピラティス、ズンバ、 yoga 、エアロビクス、ストレッチ。（初心者向けメ

ニューも欲しい）

・大人も子どもも一緒に同時に利用できるようなメニュー。

・ TTC アリーナと重ならないような子どもむけメニュー。

・天満屋のカーブスがなくなった為、年配女性の気軽に運動でかかる場所がなく

なったので、ムキムキにしたい人以外のジムやプールの使い方を検討して欲しい。

・新しい施設で実施するプログラムについ

ては、いただきました多くの意見を参考に

別途検討していきます。

【再掲】・新しい施設の運営については、

いただきました多くの意見を踏まえ、多く

の方に利用していただける施設となるよう

別途検討していきます。
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〇施設運営関連（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

・エクササイズ・スポーツ・パーソナルなどのクラス制を設けて目的別に運動でき

ればいいな。

・運動初心者でも通いやすいように、女性向けのマシンや目的別の運動が決まった

プログラムがあると良いのでは。

・フレイル予防に特化したプログラムがあれば、府中市で安心して住み続けられ

る。

・マシンやエクササイズなど、やり方や効果が分かりやすく見えるような仕組みが

あったらいいな。例えば、スマホに市民プールのアプリを入れて、対象のマシンや

エクササイズを選ぶと使い方や体のどの箇所が鍛えられたり、どの箇所の脂肪が燃

焼しやすいとか。

・高齢者やリハビリが必要な人を対象に、病院の作業療法士や理学療法士と連携し

たプログラムがあると良いのでは。

・全身運動として歩くコースが充実していると、年配の人達も利用しやすいと思

う。

【サービス】

・生理用品用、コスメ、化粧品用自販機があるといい。（トイレや更衣室内）

・自販機は飲み物だけじゃなくてアイスとかもほしい。

・2階休憩室に飲料販売があっていいのでは。

・疲れを取るために、有料でもいいのでマッサージチェアがあったらいいな。

・無料体験もやってほしい。

・メイクルームがあって、シャンプー、リンス、化粧水、タオルの無償貸し出し、

ドライヤーなどアメニティーが充実して、手ぶらで気軽に行けちゃうのがいい。

・プールの競泳練習の人はいいけど、ちょっと遊びたい人には何もものがないと物

足りないから、貸し出しのボールとか遊び道具があったら行く。（受付に貸出簿を

設置）

・軽食買えるように。

・タオル、ゴーグル、帽子の販売、水着は斡旋。レンタルはいらない。

・タオル、ゴーグルが分かりやすいところで購入できたらいい。

・新しい施設で実施するサービス面につい

ては、いただきました多くの意見を参考に

別途検討していきます。

【再掲】・新しい施設で実施するプログラ

ムについては、いただきました多くの意見

を参考に別途検討していきます。
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〇施設運営関連（つづき）

市民の意見 専門家・関係者の意見 市の考え・方向性

【備品、物品】

・ジムの設備は、びんご運動公園レベルであってほしい。

・ジム：器具ニーズの確認。

・ウォーキングマシンとかランニングマシンの充実をしてほしいです。

・ランニングマシーンにはテレビやネットが見れる機能（イヤホン使える且つ

Bluetooth対応）が付いたものを導入してほしい。

・ジムにテレビを設置してほしい。

・子ども向けの体幹が鍛えられるような遊具があるといい。

・ミニ冷蔵庫、血圧計、肺活量、防犯対策。

・ドライヤーはいいものがいい。（風が強いもの）

・AEDは必須。

・電光掲示板＆セイコーのシステムがほしい。

・府中の家具を共用部に多く使ってほしい。

・簡易脱水機がほしい。（ドライエリアが濡れる心配が減る）

・ホールの掲示板に、道の駅のバス時刻表（デジタル）を掲示し、バス到着に合わ

せて出られるように。

・掲示板はデジタルでお願いします。

・庇部分にベンチ等は置かないのか？

・プールの周りに休憩用のベンチがいるのでは。

・水着用脱水機があると利用者から喜ばれ

る。

・ジムに設置する機器については、専門家

からの意見を聞きながら検討しています。

・その他の備品については、いただきまし

た意見を参考に検討していきます。
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